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В 
Москве суще-
ствует поряд-
ка 60 лыжных 
трасс, кото-
рые обслужи-

вают специалисты ГПБУ 
«Мосприрода». Недавно 
учреждением был со-
ставлен список 10 луч-
ших трасс. В топ попали 
три лыжни СЗАО.

То, что трасса в Алёш-
кинском лесу (ПИП «Ту-
шинский», ул. Вилиса 
Лациса, 26) является од-
ной из лучших в столице, 
ясно и без рейтингов. Это 
чуть ли не единственная 
профессиональная лыж-
ня во всей Москве. 

— Это одна из самых 
больших трасс в городе: 
её протяжённость 7,5 ки-
лометров, — сообщают в 
ГПБУ «Мосприрода». — 
Проходит и по террито-
рии Алёшкинского леса, 

и по открытой местности, 
что позволяет насладить-
ся красотой зимнего леса.

Главная фишка трас-
сы: снежный покров ле-
жит даже во время от-
тепелей. Накатка лыж-
ни производится специ-
альным оборудованием, 
используется «пушка» — 
с её помощью снег рас-
пыляется по всей трас-
се. Ширина трассы — 
4 м, перепад высот — 
20 м (предусмотрена рав-
нинная часть и спуски). 
Кататься можно и «конь-
ком», и классическим хо-
дом. Есть освещение, так 

что гонять можно даже 
ночью. Трасса оборудо-
вана пунктом проката.

Лыжная трасса в Сере-
бряном Бору (ПП «Сере-
бряный Бор», Таманская 
улица, Большой лесной 
массив) — пожалуй, са-
мая экологичная. Она 
подходит для тех, кто 
любит кататься в тиши-
не лесной глуши.

— Трасса проходит 
сквозь лесной массив Се-
ребряного Бора, — говорят 
в ГПБУ «Мосприрода».

Места и впрямь живо-
писные: тихие ели, озеро 
Бездонное. Длина трассы 

— около 5 км. Из удобств 
— транспортная доступ-
ность и наличие перехва-
тывающей парковки. Ре-
льеф ровный, есть лишь 
небольшие холмы.

Ещё одна трасса, ко-
торая попала в десятку 
лучших, — это лыжня 
в Строгине (ПИП «Мо-
скворецкий», вдоль ул. 
Исаковского, 6-22). Она 
из трёх самая короткая 
— длиной всего 3 км. Её 
главное преимущество — 
отличный вид на Киров-
скую пойму. А ещё трас-
са оборудована биотуа-
летами.

— Лыжную трассу в 
Строгине отличает удоб-
ная транспортная до-
ступность, — замечают в 
ГПБУ «Мосприрода». — 
Автобусные остановки 
расположены неподалёку.

Олег МАРИНИН

Лыжные места

Догхантеры
используют для 
своих преступлений 
противотуберкулёзные 
средства  стр. 10

Авторынок СЗАО:
самым большим спросом 
пользуется автомобиль 
«Киа»  стр. 9

Три трассы 
округа 
признаны
лучшими
в Москве

Главная фишка трассы 
на улице Вилиса Лациса — 

снежный покров лежит
даже во время оттепелей

ГОРОД ОКРУГ

Жители сносимых 
пятиэтажек 
получили новые 
квартиры стр. 6

Лыжня в Серебряном Бору проходит сквозь лесной массив

Бывший 
футболист

«Спартака» 
и сборной
СССР 
Геннадий 
Морозов 
живёт 
в Митине 
стр. 11

Максим
Аверин
не захотел превращать 
в рутину работу
над сериалом

«Глухарь» стр. 12-13

ПЕРСОНА
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ВАШЕ МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «СЗ»:
Вы легко ориентируетесь в метро?
100% — да, информационные таблицы в метро 

очень удобны

0% — нет, с трудом нахожу необходимый путь

0% — редко езжу по незнакомым маршрутам

Наш следующий вопрос: 

Где вы любите кататься на лыжах?

ГОЛОСУЙТЕ НА САЙТЕ SZAOPRESSA.RU

За неделю в округе про-
изошло 2 пожара 
и 8 возгораний

В Хорошёво-
Мневниках сгорел 
почтовый ящик

20 января во 2-м подъезде 
дома 9 на проспекте Маршала 
Жукова загорелся почтовый 
ящик. Жильцы вызвали МЧС, 
но потушить огонь сумели до 
приезда специалистов. Пло-
щадь пожара составила 0,5 
кв. метра. Предположитель-
но причиной инцидента ста-
ло неосторожное обращение 
с огнём. Никто не пострадал.

В Южном Тушине 
при пожаре 
пострадал человек

Вечером 21 января в одной 
из квартир дома 23 на улице 
Василия Петушкова начался 
пожар: загорелись мебель и 
личные вещи хозяев. Огонь 
охватил площадь 2 кв. метра. 
Предположительно причина 
происшествия — короткое за-
мыкание. Один из жильцов от-
равился продуктами горения и 
был госпитализирован. 

В Строгине 
вспыхнул 
автомобиль

20 января на внешней сто-
роне МКАД, на 65-м км, заго-
релся автомобиль: замкну-
ло электропроводку под ка-
потом. Водитель сумел по-
тушить пламя до прибытия 
сотрудников МЧС. Площадь 
пожара — 0,5 кв. метра. По-
гибших и пострадавших нет.

Алёна КАЛАБУХОВА

ПОЖАРЫ

Три компании — 
резидента техно-
парка «Строги-
но» стали участ-

никами международной 
выставки и конгресса по 
медицине и фармацевтике 
Arab Health-2017. Выставка 
проходит с 30 января по 2 
февраля в Дубайском меж-
дународном выставочном 
центре.

— Это крупнейшая ме-
дицинская выставка на 
Ближнем Востоке, — со-
общили в технопарке 
«Строгино». — Она про-
водится уже в 42-й раз. В 
этом году в выставке при-
нимают участие более 4 
тысяч экспонентов из 40 
стран. Они представля-
ют новейшие продукты и 
услуги, а также научные 
разработки в области ме-

дицины, фармацевтики, 
здравоохранения.

Три наши компании 
представлены на стен-
де Правительства Мо-
сквы «Сделано в Москве» 
— это «Леонарда-Сервис» 

(производство медицин-
ских изделий), «Наполи» 
(разработка и производ-
ство уникальных хитоза-
новых повязок) и «Эр Оп-
тикс» (производство ин-
струментов для офтальмо-

логии и кардиохирургии).
— Мы не первый раз 

участвуем в такой между-
народной выставке, — рас-
сказал гендиректор ком-
пании «Леонарда-Сервис» 
Андрей Резвов. — В 2014 

году ездили в Дюссель-
дорф, в 2015-м — в Ганно-
вер. Работаем уже 12 лет, в 
технопарке «Строгино» — 
с 2010 года.

По словам Резвова, дея-
тельность «Леонарда-Сер-
виса» находится под па-
тронатом столичного пра-
вительства. Компания вы-
пускает согревающее бельё, 
бинты, лечебные носки, по-
яса и наколенники. Всё де-
лается по патентам (генди-
ректор является автором 29 
патентов). Продукция на-
столько уникальна, что её 
даже китайцы подделать не 
могут. Остаётся надеяться, 
что изделия строгинских 
компаний поразят посе-
тителей выставки и по её 
итогам будут заключены 
выгодные контракты.

Олег МАРИНИН

Строгинские медицинские 
компании покоряют Эмираты

Arab 
Health-2017 — 
крупнейшая 

медицинская 
выставка 

на Ближнем 
Востоке

Резиденты технопарка на улице Твардовского участвуют в престижной выставке

Центр практической 
психологии «Эквалайс» в 
Строгине запустил пилот-
ный проект оказания бес-
платных психологических 
консультаций населению 
по телефону. 

Жители могут обсудить 
свои проблемы, позвонив 
по номеру 8-977-860-9300 с 
10.00 до 17.00, пока по втор-
никам и четвергам. В зави-
симости от количества об-
ращений будет увеличи-
ваться режим работы.

Вопросы, с которыми 
можно обратиться к специ-
алисту, самые разнообраз-
ные: от отношений в семье 
до личностного роста и раз-
вития. Можно обсудить по-
ведение детей и сложности 
в обучении, а также погово-
рить об особенностях воз-
растного кризиса. 

— Есть ряд других тем и 
вопросов, с которыми мож-
но обратиться к психологу 
по телефону. Сколько лю-
дей, столько и ситуаций. 
И у каждого своя история 
жизни, — отмечает ком-
мерческий директор цен-
тра Екатерина Кожушко. 

Не всегда есть возмож-

ность посетить платную 
консультацию, и иногда 
бывает достаточно полу-
чить информацию дистан-
ционно. 

 — Как раз её мы и пред-
лагаем — информацию, с 
которой можно работать, 
— добавляет Е.Кожушко. 

Ольга МАЛЫХИНА

В Строгине заработала горячая линия 
службы психологической помощи

С 25 января на марш-
руте автобуса №865 (ме-
тро «Планерная» — Пе-
репечинское кладбище) 
введены три дополни-
тельные остановки. Все 
три находятся в Под-
московье. Как сообщи-
ли в пресс-службе ГУП 
«Мосгортранс», при сле-
довании от Перепечин-
ского кладбища 865-й те-
перь останавливается на 

остановке «Шемякино» в 
одноимённой деревне. На 
маршруте также добави-
лась остановка «Лунёво».

С полным распи-
санием 865-го и дру-
гих маршрутов ГУП 
«Мосгортранс» можно 
ознакомиться на сай-
те www.mosgortrans.ru в 
разделе «Маршруты и 
расписания».

Василий ИВАНОВ

На 865-м автобусном 
маршруте появились 
дополнительные остановки

Три перехватывающие 
парковки появятся в этом 
году в СЗАО. 

Две из них откроются 
возле метро «Пятницкое 
шоссе» — сначала на 194 
машино-места, а до конца 
года на 84 машино-места. 
Одна из парковок примы-
кает к Митинскому водо-
проводному регулирую-
щему узлу (Пятницкое 
ш., 56), другая располо-

жена возле северного ве-
стибюля метро.

Парковки возле «Пят-
ницкого шоссе» нужны, 
так как дороги возле ме-
тро заняты отстоем марш-
руток, машинами жителей 
близлежащих домов и по-
сетителей торговых цен-
тров.

Ещё одна перехватыва-
ющая парковка появится 
возле южного входа метро 

«Волоколамская». Напом-
ним: возле «Волоколам-
ской» уже есть одна пар-
ковка метрополитена на 
299 мест.

Парковки рассчита-
ны на транзитников и на 
тех, кто пересаживается с 
авто в метро. Для послед-
них парковка бесплатная, 
если они совершают две 
поездки на метро.

Мария ГУСЕВА

Перехватывающие парковки 
появятся возле метро «Пятницкое 
шоссе» и «Волоколамская»

Иногда удобнее пообщаться с психологом по телефону

Выставка проходит в Дубайском 
международном выставочном центре
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День снятия блокады 
Ленинграда мы от-
метили 27 января. 
Страшные дни 1941 
года вспоминает жи-

тельница Куркина Галина Чер-
няева, которая родилась в горо-
де на Неве. 

— Сначала мы жили с бабуш-
кой и тётей в квартире на Тележ-
ной улице, а в соседней кварти-
ре, через стенку, жила девушка 
Ира с мамой. Ира часто прихо-
дила к нам, я называла её ня-
ней. Однажды в наш дом попала 
авиа ционная бомба. Иру убило. 
Её мама скончалась позже от ра-
нений. А нас переселили на Нев-
с кий проспект, — рассказывает 
Галина Георгиевна.

В 1941 году Гале было всего три 
года. На шестой день блокады её 
тётя родила ребёнка и во время 
бомбёжек спускалась с малышом 
в бомбоубежище, а Галя с бабуш-
кой оставались дома. 

— Я пряталась под столом, а 
бабушка сидела рядом, — вспо-
минает она. 

Родители Галины были на 
фронте, вернулись только в 1947 
году, но вскоре уехали в Киев, а 

девочка так и осталась с бабуш-
кой. Дедушку арестовали в нача-
ле войны по доносу соседей, с тех 
пор о нём вестей не было. 

— Бабушка рассказывала, как 
она на следующий день после аре-
ста пошла в «Кресты», а ей про-

сто выкинули дедушкин узелок, 
— рассказывает Галина Черняева. 

Когда фашисты взяли город в 
кольцо, начался голод. 

— Бабушке выдавали по 125 
граммов хлеба на день. Но мы его 
просто так не ели. Бабушка кро-

шила его в кипяток, и получался 
суп. А ещё она ходила на капуст-
ные поля за город и выкапыва-
ла замёрзшие кочерыжки. Из них 
тоже варила суп, — добавляет Га-
лина Георгиевна. 

Голод Галине Черняевой запом-
нился больше лютых морозов. 

— У нас была большая печ-
ка, поэтому в комнате всег-
да было тепло, — делится она. 

В блокаде Галина провела год. 
Муж тёти работал в Казахстане. 
Он прислал им вызов, и они по-
кинули Ленинград. У Галины Ге-
оргиевны даже сохранилось удо-
стоверение, по которому семья 
выехала из города. На жёлтом ли-
сте бумаги едва видны штампы 
пропускных пунктов, сведения 
о полученных хлебе и одежде... 

Обратно они вернулись толь-
ко в 1945 году. 

В школу Галя пошла в 10 лет, 
часто болела, доучивалась уже у 
мамы в Киеве. Там же нянчилась 
с младшей сестрой. Затем окончи-
ла техникум. В Москву переехала 
уже с мужем в 1967 году. Он был 
военнослужащим, а она трудилась 
инженером в отделе одной из во-
инских частей. До золотой свадь-
бы супруг не дожил лишь три года. 
Он скончался 11 лет назад от онко-
логии. Сейчас у неё двое взрослых 
сыновей, внук и трое внучек. Га-
лина Георгиевна занимается скан-
динавской ходьбой и плаванием. 
А ещё она коллекционирует спи-
чечные коробки, монеты, марки 
и табачные упаковки.

Ольга МАЛЫХИНА

«Из кипятка и хлебных 
крошек варили суп…»
Галина Черняева из Куркина рассказывает о своём детстве 
в блокадном Ленинграде

Во время бомбёжек 
я пряталась
под столом, 
а бабушка

сидела рядом

Слух 
о разрушении 
бобровой 
плотины 
не подтвердился

Бобры, живущие в пар-
ке «Покровское-Стреш-
нево», давно стали лю-
бимцами местного насе-
ления. Посмотреть на их 
житьё-бытьё люди при-
ходят чуть ли не со все-
го округа. Несколько 
дней назад прошёл слух о 
том, что бобровая плоти-
на была кем-то разруше-
на. Жители собирались 
даже направить сообще-
ние в прокуратуру и на 
сайт Управления Прези-
дента РФ по работе с обра-
щениями граждан с тре-
бованием найти и нака-
зать виновных.

— К счастью, эта инфор-
мация не подтвердилась, 
— сообщили в Дирекции 
природной территории 
«Покровское-Стрешне-
во». — И плотина бобров, 
и их хата в целости и со-
хранности. Бобры про-
должают трудиться даже 
в холодную погоду. А мы 
в свою очередь на инфор-
мационных табличках на 
территории парка расска-
зываем о правилах поведе-
ния и, в частности, просим 
не нарушать покой бобров.

Олег МАРИНИН

Москомарх итек т у ра 
представила проект но-
вого здания отделения 
полиции, которое к 2019 
году построят на улице 
Берзарина, вл. 11-13. Ста-
ло известно, что его отли-
чительной особенностью 
будет вогнутый фасад.

Согласно проекту, об-
щая площадь здания со-
ставит 4,8 тыс. кв. метров. 
Оно будет трёхэтажным. 
Его конструкция пред-
ставляет собой два пря-
моугольника, один из 
которых расположен па-
раллельно дороге, а вто-
рой «отгибается» с торца. 
Между ними разместит-
ся главный вход в отде-
ление, который будет ак-
центирован витражом.

Уточняется, что фасад 
облицуют плитами тём-
но-коричневого клинке-
ра в сочетании с витраж-
ным остеклением. Окна 
будут разделяться выра-
зительными вертикаль-
ными пилонами.

В помещении отделе-
ния предусмотрены зоны 
входной группы с вести-
бюлем и с дежурной ча-
стью, служебные помеще-
ния, зал на 150 мест, тир и 
универсальный спортзал. 

Анна КРИВОШЕИНА

В Хорошёво-Мневниках построят 
здание полиции с необычным 
фасадом

Голод Галине Черняевой запомнился больше, чем лютые морозы

Специалисты Мосприроды 
просят не нарушать покой 
бобров

73 ГОДА ПОСЛЕ 
БЛОКАДЫ

С ветром по пути
Скользить по снежной глади кайтеру помогает воздушный змей. Дух захватывает даже
от созерцания этого зрелища, а как, должно быть, здорово самому мчаться вместе с ветром!

ФОТОФАКТ

Здание облицуют тёмными плитами в сочетании 
с витражным остеклением
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В 
Москве в 2017 
году будут ре-
конс т ру и р о -
ван ы более 
80 улиц и бо-

лее 30 действующих пар-
ков. Об этом на заседа-
нии президиума прави-
тельства столицы сооб-
щил мэр Москвы Сергей 
Собянин. Он также доба-
вил, что в городе появятся 
более 50 новых парковых 
территорий. 

Заменят более 
5 тысяч лифтов

— В прошедшем году 
была проделана большая 
работа, — сказал столич-
ный градоначальник, — 
но на 2017 год у нас пла-
нов не меньше. В этом 
году предполагается бла-
гоустроить и отремонти-
ровать более 3 тысяч мо-
сковских дворов. В тех 
дворах, где ремонт про-
водился в предыдущие 
годы, будут делать теку-
щий ремонт.

На заседании говори-
лось и о том, что за год за-
менят рекордное количе-
ство лифтов — более 5 ты-
сяч, таким образом, в мо-
сковских жилых домах не 
останется ни одного лиф-
та, который отслужил бо-
лее 25 лет. 

— Конечно, необходимо 
и дальше продолжать ра-
боту по улучшению экс-
плуатации жилого фонда, 
дорог, инженерных ком-
муникаций, — сказал мэр.

Москва — 
в числе самых 
освещённых 
мегаполисов

Также стали известны 
подробности реализации 
программы «Моя улица». 
В этом году должны завер-
шиться работы на Садо-
вом, Бульварном и Крем-
лёвском кольцах, на ули-
цах, прилегающих к парку 
«Зарядье». 13 набережных 
будут отремонтированы, и 
там создадут 16 километров 
пешеходного пространства 
вдоль Москвы-реки.

Особое внимание уде-
ляется световому оформ-
лению города. Несмотря 
на то что Москва входит в 
число самых освещённых 

мегаполисов, работы в этом 
направлении продолжают-
ся. В 2017 году планирует-
ся установить архитектур-
но-художественную под-
светку на 280 городских 
объектах, включая мосты 
и станции МЦК.

— Говоря о комфортной 
городской среде, нельзя 
не сказать и о создании 
инфраструктуры зимнего 
отдыха, но того, что есть 
в столице, пока недоста-
точно, — отметил на засе-
дании заместитель мэра 
Москвы по вопросам 

ж и лищно-комм у на ль-
ного хозяйства и благо-
устройства Пётр Бирю-
ков. — Поэтому мы гото-
вим новую программу по 
совершенствованию зим-
него отдыха на ближай-
ший период.

А что в СЗАО?

Конечно, благоустрой-
ство затронет и наш округ. 
На Северо-Западе в этом 
году планируют создать 
девять новых зелёных тер-
риторий общей площадью 

22,2 гектара. В настоящий 
момент заканчивается ра-
бота по объявлению кон-
курсных процедур на про-
ектирование. По всем пар-
кам подготовлены кон-
цепции и намечены планы 
работ. Предполагается, 
что там появятся цветни-
ки, деревья, кустарники, 
будут обустроены пеше-
ходные зоны, установлены 
скамейки, урны, игровые 
и спортивные комплексы. 
Для того чтобы спланиро-
вать фонтаны, систему ос-
вещения, проектировщи-
ки должны учесть нали-
чие коммуникаций. 

Важно, что все работы 
будут выполнены с учётом 
мнения жителей.

Светлана БУРТ

Завод 
«Авангард» 
получит статус 
промкомплекса 

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин посетил московский за-
вод «Авангард». Он был соз-
дан в 1942 году для серийно-
го выпуска авиационных мо-
торов. Сегодня предприятие 
выполняет задачи по выпуску 
продукции в рамках государ-
ственного оборонного заказа 
и на экспорт.

 — В начале 2000-х годов 
предприятие фактически оста-
навливалось, — сказал мэр, — 
а сегодня оно является флаг-
маном не только отрасли, но и 
одним из лучших в мире.

— Со своей стороны мы 
будем оказывать всемерную 
поддержку и в развитии, в 
частности мы с руководством 
предприятия собираемся при-
своить статус промышленного 
комплекса, что примерно на 
20% уменьшит налоговую на-
грузку, — сказал мэр.

Станция метро 
«Нижняя 
Масловка» 
откроется 
в 2018 году

Основные строительные 
работы на станции «Ниж-
няя Масловка» планируется 
завершить в сентябре 2018 
года. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин.

 — Здесь на транспор-
тно-пересадочном узле в рай-
оне Савёловского вокзала бу-
дут пересекаться две линии 
метро, железные дороги, на-
земный городской транспорт, 
— сказал мэр.

Станция «Нижняя Маслов-
ка» находится на участке ТПК 
между станциями «Петров-
ский парк» и перспективной 
станцией «Шереметьевская», 
с неё можно будет пересесть 
на станцию «Савёловская» 
Серпуховско-Тимирязевской 
линии.

В Москве появятся 
новые парки
Весной благоустройство столицы продолжится

Предполагается благоустроить 
и отремонтировать более 

3 тысяч московских дворов

Подготовку к выборам муници-
пальных депутатов начала партия 
«Единая Россия». На встрече ру-
ководства Московского отделе-
ния организации с действующи-
ми депутатами Советов депута-
тов были обозначены основные 
пунк ты будущей предвыборной 
программы. 

Как сказал Андрей Метельский, 
секретарь регионального отделе-
ния партии, среди направлений, 
которыми будут в дальнейшем 
заниматься депутаты «Единой 
России», — капитальный ремонт 
ветхого жилья, адаптация обще-
ственного транспорта к нуждам 
жителей конкретного района, эко-
логия, работа ЖКХ, популяриза-
ция здорового образа жизни. 

— Прошло уже пять лет с того мо-
мента, как Московская городская 
дума приняла закон о наделении 
органов местного самоуправления 
отдельными полномочиями города 
Москвы, — напомнил собравшимся 
председатель Московской городской 
думы Алексей Шапошников. — Та-
ким образом, муниципальные депу-
таты сейчас являются не просто ста-
тистами, как это было раньше. Они 
действительно включены в процесс 
управления городским хозяйством. 

Напомним, что выборы муни-
ципальных депутатов пройдут в 
сентябре нынешнего года. Пар-
тия «Единая Россия» также пла-
нирует провести весной предва-
рительное голосование.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

«Единая Россия» 
начала формировать 
предвыборную программу

В СЗАО обустроят девять 
новых зелёных территорий

Москва — один из лидеров 
по уровню информатизации школ

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин посетил школу №627 — 
участвующую в проекте «Мо-
сковская электронная школа». 
Во время визита мэр сообщил, 
что оснащение московских 
школ современной IT-инфра-
структурой завершится в тече-
ние пяти лет. 

— Пять лет назад мы на-
чали внедрять электрон-
ные доски и компьютеры 
для школ, — сказал Сергей
Собянин. — Сейчас мы перехо-
дим к следующему этапу, где на 
новом техническом уровне вне-
дряются Wi-Fi, тачскрины, но-
вые интерактивные доски. 

С сентября 2016 года в про-
екте участвуют шесть школ.

Таким образом, Москва 
стала одним из лидеров сре-

ди наиболее успешных «ум-
ных» городов мира по уров-
ню информатизации школ, 
а по уровню читательской и 

математической грамотно-
сти московские школьни-
ки входят в шестёрку луч-
ших в мире. 

m
os

.ru
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Пр е ф е к т 
СЗАО Алек-
сей Пашков 
25 января 
провёл оче-

редную встречу с жителя-
ми. Она проходила в шко-
ле №1874 на улице Мар-
шала Василевского в рай-
оне Щукино. 

Глава управы района 
Олег Железняк отчитал-
ся перед жителями о ра-
боте в прошлом году и 
наметил планы на теку-
щий год. 

Так, в 2016 году отре-
монтировали 217 подъез-
дов. В 2017-м запланиро-
ван ремонт ещё 220 подъ-
ездов. 

— В этом году мы бла-
гоустроим 19 дворовых 
территорий. 14 из них уже 
внесены в график благо-
устройства. Ещё пять 
адресов выберут сами жи-
тели в результате голосо-
вания на портале «Актив-
ный гражданин», — ска-
зал Олег Железняк.

 
В Щукине 
откроется 
поликлиника

Власт и Моск вы и 
НИЦ «Ку рчатовск и й 
инстит у т» буд у т со-
вместно развивать тех-
нопарк, в составе кото-
рого будут два иннова-
ционных кластера — ра-
диофармацевтический и 
технологий сверхпрово-
димости. В них войдут 
и другие московские на-
учные институты, пред-
приятия и вузы, специ-
ализирующиеся в этих 
сферах.

— Это очень важный 
проект для нашего окру-
га. Мы гордимся этим 
дост и жен ием Ку рча-
товского института и 
его коллектива, гордим-
ся тем, что здесь, у нас 
будут разрабатываться 
передовые технологии. 
Правительство окажет 
поддержку в развитии 
инфраструктуры техно-
парка и этих инноваци-
онных проектов, — ска-
зал префект СЗАО Алек-
сей Пашков. 

Участник и вст речи 
спросили, когда будет 
достроена поликлини-
ка на ул. Пехотной, вл. 

3, на территории город-
ской больницы №52.

— Строительство дет-
ско-взрослой поликли-
ники на 750 посещений 
в смену уже началось и 
идёт активными темпа-
ми. Мы планируем до-

срочный ввод объекта. 
Предположительно рабо-
ты будут закончены в IV 
квартале 2017 года, — рас-
сказал заместитель пре-
фекта Михаил Галанин.

Он также рассказал о 
подготовке к строитель-

ству центра культуры и 
искусств «Щукино», ко-
торый будет возведён на 
месте ДК «Октябрь».

Центр культуры и ис-
кусств начнут строить в 
этом году по адресу: улица 
Маршала Василевского, 
владение 7. Его смогут од-
новременно посещать 500 
человек. В здании будет 
три зоны: клубная, зре-
лищная и администра-
тивно-хозяйственная. В 
зрелищной зоне появят-
ся универсальный кино-

концертный зал на 500 
мест, информационно-
досуговая и выставоч-
ная площадки. Для ин-
валидов обустроят лиф-
ты и пандусы. Открытие 
центра запланировано на 
2018 год. 

Переход 
на Авиационной 
запустят 
во II квартале

— Я часто перехожу 
железную дорогу в райо-
не улицы Авиационной и 
улицы Габричевского по 
деревянному переходу. 
А рядом находится под-
земный пешеходный пе-
реход, но он закрыт уже не 
первый год. Когда его на-
конец откроют? — спра-
шивает жительница рай-
она.

Ей ответили, что по 
строительным нормам 
переход уже готов на 100 
процентов, но пользо-
ваться им пока нельзя, 
так как отсутствует раз-
решение на ввод объек-
та в эксплуатацию. Сей-
час оформляют необхо-
димые документы, чтобы 
открыть его во II квартале 
текущего года. 

Ольга МАЛЫХИНА

Как обратиться 
к префекту

Уважаемые жители округа!
Вы можете задать свой вопрос 

префекту СЗАО Алексею Анато-
льевичу Пашкову в электронной 
форме на главной странице сайта 
префектуры szao.mos.ru в разде-
ле «Электронная приёмная».

Отдел по организации при-
ёма населения осуществляет 
запись на приём к руководству 
префектуры Северо-Западного 
административного округа толь-
ко при личном присутствии зая-
вителя по адресу: ул. Свободы, 
13/2. Получить более подробную 
информацию можно по тел. (495) 
490-2676.

Префект СЗАО Алексей 
Пашков встретился 
с жителями Щукина

? О социальной 
сфере

— Наша общественная органи-
зация по поддержке многодет-
ных семей и семей с детьми-ин-
валидами создана в районе бо-
лее 12 лет назад. Мы помогаем 
семьям адресно, проводим бла-
готворительные акции, ведём 
большую культурно-досуговую 
работу. Но у нас нет помещения. 
Просим помочь нам.

— В Щукине создан Ресурсный 
центр НКО, который безвозмезд-
но предоставляет помещение во 
временное пользование как для 
текущей работы, так и для прове-
дения мероприятий. В этом году 
«Московский дом общественных 
организаций» реализует програм-
му, в рамках которой на конкурс-
ной основе под реализацию со-
циальных проектов будут предо-
ставлять офисы. В СЗАО выделят 
318 квадратных метров по адресу: 
улица Аэродромная, 6, — ответи-
ла заместитель префекта Ирина 
Пахомова.

? О капремонте
— Если возникла необ-

ходимость в переносе како-
го-либо вида работ по капре-
монту на более ранние сроки, 
как это сделать?

— Для переноса проведения 
отдельных видов работ на бо-
лее ранние сроки жителям не-
обходимо принять решение на 
общем собрании собственни-
ков жилья. После получения со-
гласия не менее чем 51% всех 
собственников жителям дома не-
обходимо направить данное ре-
шение в ГБУ «Жилищник района 
Щукино», оформленное в виде 
протокола в установленном по-
рядке, — пояснил заместитель 
префекта Владимир Шелухин.

? О строительстве
— Планируется ли 

строительство детского сада 
в районе Щукино?

— В рамках Адресной инве-
стиционной программы на 2017-
2018 годы запланировано строи-
тельство детского сада по адре-
су: улица Маршала Новикова, вла-
дение 9, — ответил заместитель 
префекта Михаил Галанин.

ОТВЕТЫ 
НА ВОПРОСЫ 
ЖИТЕЛЕЙ 

В Курчатовском НИИ появятся два инновационных кластера 

В этом году в районе 
планируют благоустроить 
19 дворовых территорий

Алексей Пашков (в центре) продолжил общение с жителями и после встречи

У щукинцев возникало много вопросов
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В 
Москве же про-
грамма сно-
са пятиэтажек 
должна завер-
шиться в бли-

жайшие два года. Об этом 
сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин.

— Программа сноса пя-
тиэтажек длилась почти 20 
лет, — сказал мэр Москвы. 
— Большинство домов уже 
переселено. Остались счи-
таные десятки, которые 
будут закончены в 2017-
2018 годах. 

Сергей Собянин также 
добавил, что создана была 
эта программа в значи-
тельной степени как ин-
вестиционная, но посте-
пенно власти пришли к 
выводу, что большинство 
домов не удастся пересе-
лить за счёт инвесторов. 
Также, по словам мэра, за 
это время более 160 тысяч 
семей получили хорошее 
жильё вместо морально 
и физически устаревших 
квартир в пятиэтажках.

Дома доживают 
последние дни

В нашем округе про-
грамма сноса завершится 
ещё раньше. По словам со-
ветника управления стро-
ительства, реконструкции 
и землепользования пре-
фектуры СЗАО Алексан-
дра Панкратова, в Севе-
ро-Западном округе оста-
лось всего шесть домов 
сносимых серий. Демон-
тировать их планируется 
уже в I квартале этого года.

— Три дома сносят за 
счёт бюджетных средств, 
— говорит А лександр 
Панкратов, — это здания 
по адресам: бул. Яна Рай-
ниса, 2, корп. 2; просп.
Маршала Жукова, 51, 
корп. 3 и 4. Остальными 
тремя пятиэтажками — 
просп. Маршала Жукова, 
35, корп. 2; ул. Народного 
Ополчения, 13, корп. 3, 4, 
— согласно инвестицион-
ному контракту занимает-
ся компания «Крост». 

Кухни больше, 
потолки выше

Из домов, сносимых 
за счёт средств бюдже-
та, отселены уже поч-
ти все жильцы. Заселён-
ной остаётся лишь одна 
квартира в доме на просп.
Маршала Жукова. В до-
мах, которые сносят по 
инвестиционному кон-
тракту, жильцов пока 
много. Некоторые из них 
не согласны переезжать в 
предоставляемые квар-
тиры. Чаще всего судеб-
ные процессы выигрыва-
ет Департамент городско-
го имущества, и связано 
это с тем, что чиновники 
строго соблюдают закон 
и предоставляют пересе-

ленцам квартиры с ана-
логичным количеством 
комнат в домах-ново-
стройках. Конечно, пло-
щадь новых квартир боль-
ше старых. Таких малень-
ких кухонь и низких по-
толков в современных 

строениях просто не бы-
вает. 

Что будет 
на их месте?

Известно, что по адресу: 
бул. Яна Райниса, 2, корп. 

2 и корп. 3, будет выполне-
но благоустройство, там же 
построят физкультурно-оз-
доровительный комплекс. 
Территорию, на которой 
сейчас стоят дома 51, корп. 
3 и 4, и 35, корп. 2, на просп.
Маршала Жукова пока так-
же ждёт благоустройство. 
Город ещё не принял ре-
шение о том, как именно 
использовать эти террито-
рии. А на улице Народно-
го Ополчения компания 
«Крост» планирует возве-
сти спортивно-гостинич-
ный комплекс.

— После завершения 
программы сноса Прави-
тельством Москвы плани-
руется переход к ренова-
ции территории сложив-
шейся застройки, — гово-
рит Александр Панкратов. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В СЗАО осталось 
снести шесть 
пятиэтажек

Более 160 тысяч семей 
получили хорошее жильё 

вместо морально
и физически устаревшего

Большинство жителей 
ветхих домов уже въехали 
в новые квартиры

Постановление Прави-
тельства Москвы от 6 июля 
1999 года №608 предус-
матривало снос 1722 пяти-
этажных жилых домов пер-
вого периода индустриаль-
ного домостроения общей 
площадью 6,3 млн кв. ме-
тров. По состоянию на 18 
января 2017 года снесено 
1644 дома площадью 6 млн 
кв. метров.

В ближайшие годы запла-
нирован снос еще 78 домов, 
из них 49 домов с переселе-
нием жителей за счёт бюд-
жета города Москвы и 29 до-
мов за счёт инвесторов.

ФАКТЫ

ре
кл

ам
а 

01
50

ре
кл

ам
а 

01
51

ре
кл

ам
а 

00
22



7МОСКВА. СЕВЕРО-ЗАПАД  

№3 январь 2017

WWW.SZAOPRESSA.RU ОБЩЕСТВО

РОДИТЕЛЬСКАЯ 
ПРИЁМНАЯ

Депутат Со-
вета деп у-
татов муни-
ципа льного 
округа Мити-

но директор гимназии 
№1538 Наталья Мухина 
— коренная жительни-
ца СЗАО. Она родилась в 
районе Тушино. 

— Я с 7-го класса меч-
тала быть учителем. По-
сле окончания института 
стала преподавать физику 
в школе №599, — расска-
зывает она. 

Через несколько лет 
стала директором новой 
школы №1185 в 1-м ми-
крорайоне Митина. 

— Это был 1991 год. Ми-
тино только начинали за-
страивать, и это была пер-
вая школа в районе. Рабо-
таю в ней уже 25 лет, — до-
бавляет Наталья Мухина.

Несколько лет назад 
школа стала гимнази-
ей №1538. Сегодня в об-
разовательном комплек-
се 12 зданий: 4 школы и 8 
дошкольных учреждений. 

Район рос и развивал-
ся буквально на глазах 

у Натальи Борисовны. 
— Моя работа в Совете 

началась со второго созы-
ва. В то время все дирек-

тора школ активно при-
нимали участие в разви-
тии района. Наша зада-
ча была в том, чтобы как 

можно быстрее сделать 
Митино удобным райо-
ном, — вспоминает она.

Зелень среди новостро-
ек практически не при-
живалась. И Митино поч-
ти 20 лет назад было до-
вольно пустынным. 

— Почва у нас суглини-
стая, поэтому посажен-

ные зимой деревья поги-
бали. Но нам важно было 
максимально озеленить 
территорию. Сейчас здесь 
разбиты парки и скверы, 
— делится Мухина. 

За эти годы к ней как к 
депутату поступало мно-
жество обращений от жи-
телей. Просьбы звучали 
самые разные: от получе-
ния медицинской помо-
щи и ремонта квартир до 
помощи разрешить кон-
фликты с соседями. 

— Сейчас обращения 
другие. Чаще жители 
просят помочь устано-
вить шлагбаум во дворе 
или ограждающие стол-
бики на тротуарах. Мно-
го вопросов было по бла-
гоустройству территории 
1-го и 10-го микрорайо-
нов, по ремонту подъез-
дов, — добавляет она. 

По мнению Натальи 
Мухиной, в ближайшее 
время одним из самых 
важных станет вопрос 
строительства новых до-
рог и расширения старых. 

Ольга
МАЛЫХИНА

Четверть века 
в одном районе

Жители просили помочь 
разрешить конфликты 

с соседями

Депутат из Митина Наталья Мухина со дня открытия руководит 
первой школой, построенной в районе 

Как быть, 
если ребёнок 
боится шума?

Сыну четыре года. 
Он активный и жиз-

нерадостный. Но очень бо-
ится громких звуков. На-
пример, когда слышит про-
езжающий мотоцикл или 
работающий пылесос, за-
крывает уши. Как действо-
вать родителям? 

Екатерина, Митино 

По мнению специали-
стов из отделения «Мити-
но» Городского психоло-
го-педагогического цен-
тра, боязнь громких зву-
ков является безусловным 
защитным рефлексом, 
который формируется в 
первые дни жизни. 

— Если звук действи-
тельно громкий и неожи-
данный, то дети в боль-
шинстве случаев его пу-
гаются, и это нормально. 
Если ребёнок, услышав 
громкий звук, остаётся 
общительным, позволя-
ет близким себя обнять и 
утешить, то, скорее все-
го, нет особых причин для 
беспокойства, — отмеча-
ет педагог-психолог Анна 
Горовая. 

Если такие реакции на-
блюдаются неоднократно, 
то родителям следует об-
ратиться к врачам и пси-
хологам. 

Ольга МАЛЫХИНА

В колледжах и техникумах проходит 
экзамен по стандартам WorldSkills Russia

Более 1,5 тысячи вы-
пускников московских 
профессиональных об-
разовательных учрежде-
ний проходят через про-
цедуру демонстрацион-
ного экзамена по стан-
дартам WorldSkills Russia. 
Экзамен проводится с 
16 января по 4 февраля в 

рамках государственной 
итоговой аттестации для 
тех, кто завершил обуче-
ние по программам под-
готовки квалифициро-
ванных рабочих и слу-
жащих. 

Задания демонстраци-
онного экзамена состав-
лены национальными 

экспертами и не уступа-
ют по сложности тем ис-
пытаниям, по которым 
проводился финал 4-го 
Национального чемпи-
оната «Молодые про-
фессионалы» (WorldSkills 
Russia). Кстати, в нём 
сборная Москвы заняла 
1-е место.
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Наталья Мухина 
с 7-го класса 

мечтала стать 
учителем

Во всех восьми районах 
СЗАО работают ГБУ «Жилищ-
ник». В их функции входят об-
служивание жилого фонда и 
благоустройство территории.

В «Жилищник» можно об-
ратиться по любому вопро-
су, связанному с ЖКХ: со-
стояние подъезда, протечка 
крыши, вывоз мусора, грязь 
на тротуарах, состояние дет-
ских и спортивных площадок 
во дворах, уборка проезжей 
части, состояние газонов и 
т.д. Все работы выполняют-
ся силами штатных сотрудни-
ков ГБУ «Жилищник». Пере-
давать заявки нужно в свою 
диспетчерскую: система ОДС 
(объединённая диспетчерская 
служба) сохранена и входит в 
структуру «Жилищника».

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(495) 681-3328, (495) 681-3645
SZAOPRESSA@MAIL.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

На конференции, посвя-
щённой строительству пра-
вославных московских хра-
мов, подвели итоги семи-
летней работы специальной 
программы. 

Депутат Госдумы Влади-
мир Ресин рассказал, что из 
всех построенных в течение 
семи лет 56 храмовых ком-

плексов 41 возведён по про-
грамме.

За это время в Северо-За-
падном округе выстро-
ен храм Всемилостивого 
Спаса в Митине, заверше-
ны строительно-монтаж-
ные работы контура храма, 
куполов и крестов в церкви 
Новомучеников и Исповед-

ников Российских на Стро-
гинском бульваре. Продол-
жается возведение храма на 
улице Берзарина. Четы-
ре храма начали строить в 
прошлом году — на улицах 
Митинской, Василия Пе-
тушкова, Лодочной и Ави-
ационной.

Юлия ВАНИНА

Владимир Ресин: «Больше 50 храмов 
построили в Москве за семь лет»

ЛЮДИ ДЕЛА
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Никите Будкину 
всего 26 лет. Он 
имеет две специ-
альности — инже-
нер и переводчик 

с английского языка. Но с дет-
ства мечтал стать актёром.

От конфуза спас баян

Никита играл в юношеском теа-
тре. Правда, экзамены в театраль-
ный вуз провалил. Пришлось по-
ступать в технический институт, 
который успешно окончил. Но от 
мечты не отказался. Ещё студен-
том устраивал капустники, уча-
ствовал в рекламных акциях.

И вот уже более четырёх лет 
Будкин ведёт свадьбы.

— Первую свадьбу я вёл у сво-
его друга. Очень волновался. Но 
делал вид, что я тамада с большим 
опытом. Тогда всё прошло глад-
ко, — рассказывает Никита. — А 
вот прошлой зимой мне пришлось 
пройти настоящую проверку на 
прочность. Свадьба была пример-
но на 100 человек, довольно доро-
гая. Но гости были не только из 

Москвы, а ещё и из какой-то де-
ревни. Одни хотели современные 
хиты, другие — Верку Сердючку. 
И мне нужно было угодить всем. 
Пришлось проводить такие кон-
курсы, танцы, чтобы всех устраи-
вали. Но самое жуткое, что в зале 
отключился свет и я остался без 
микрофона. А для ведущего это то 

же самое, что остаться без голоса. 
Вся толпа стала ругаться. Каждый 
подходил ко мне и выяснял, по-
чему всё остановилось. Откуда ни 
возьмись появился баян. Он меня 
спас. Частушками и присядкой 
мне удалось всем угодить и дове-
сти свадьбу до конца.

Сдавать кровь боялся
Однажды знакомая Никиты 

предложила пойти с ней в до-
норский центр. С того момен-
та он уже сдал более трёх литров 
крови. 

— У меня всегда было желание 
сдавать кровь, но я очень этого 

боялся. Теперь сдаю кровь регу-
лярно и безвозмездно, хочу стать 
почётным донором. Меня силь-
но мотивирует мысль, что моя 
жизнь может кому-то помочь. 
Вообще, самая главная цель — 
это в секунду перед смертью 
осознать, что моя жизнь имела 
смысл, — делится он. 

Как правило, Никита сдаёт не 
цельную кровь, а тромбоциты. 
Это более долгая процедура, но 
крайне востребованная.

— Срок хранения тромбоци-
тов составляет всего пять дней. 
Поэтому то, что я сдаю, практи-
чески сразу отправляется по на-
значению, — говорит строгинец.

Неудачно прыгнул

— Мой папа профессиональ-
но занимался лыжным спор-
том. С детства он приучил нас 
с сестрой к беговым лыжам. Но 
в последнее время мне по душе 
экстремальные виды спорта, — 
рассказывает Будкин.

Он освоил сноуборд. Недавно 
увлекся кайтсёрфингом и сноу-
кайтингом.

— Это когда ты катаешься на 
доске за большим воздушным 
змеем, который тебя тянет, — 
поясняет он. — Кстати, хорошо 
кататься в Строгинском затоне. 
Здесь временами зимой дуют 
очень хорошие ветры. Много 

хороших ветреных мест в Ана-
пе и в Крыму. Также отличные 
ветры в Греции, Испании, Вьет-
наме. А на сноуборде я обычно 
катаюсь на склонах Эльбруса и 
Алтая или на Красной Поляне 
в Сочи. 

Правда, как признался моло-
дой человек, экстрим он стал до-
зировать. 

— Летом 2012 года я впервые 
прыгнул с парашютом и при 
приземлении сломал ногу в трёх 
местах. Сам виноват: не надел 
утягивающую обувь. С того мо-
мента стал понимать, что техни-
ка безопасности превыше адре-
налина, — говорит он.

Сэкономил — и помог 
попавшему в беду

Будкин работал тележурна-
листом и корреспондентом на 
телеканалах «Ю» и «Муз-ТВ». А 
недавно он занялся авторским 
проектом — рассказывает о пу-
тешествиях на сайте YouTube.

— Мой канал называется Кру-
госветкаДобра.рф, — говорит 
Никита. — Я рассказываю лю-
дям, как можно дёшево отпра-
виться в кругосветное путеше-
ствие без увольнения с работы. 
А ещё о том, как на сэкономлен-
ные деньги помогать людям, по-
павшим в беду…

Ольга МАЛЫХИНА

Строгинец помогает 
попавшим в беду
Ведущий свадеб и любитель экстрима затеял новый проект

Главная цель — 
в секунду 

перед смертью 
осознать, 

что жизнь имела 
смысл

Старинному японскому ис-
кусству вышивки на шарах — 
тэмари — можно научиться в 
библиотеке №246 района Щу-
кино.

Бесплатное вводное занятие 
состоится 3 февраля, в пятницу, 
в 15.00. Ведёт кружок вышивки 
на шарах кандидат педагогиче-

ских наук преподаватель мате-
матики Светлана Минаева.

Светлана Станиславовна — 
учёный-математик, старший 
научный сотрудник, автор 
множества учебников и учеб-
ных пособий — заинтересова-
лась вышивкой на шарах с на-
учной точки зрения. Да так ув-

леклась, что сделала его своим 
хобби.

Шары тэмари были завезены 
в Японию из Китая около 600 
лет назад. Сначала шары тэмари 
делали из остатков старых ки-
моно как игрушку для детей. 
Затем они стали популярны-
ми в аристократических кругах 

Японии. Принцессы и фрейли-
ны соревновались в изобрете-
нии затейливых узоров.

Адрес библиотеки №246: ул. 
Маршала Конева, 16 (м. «Ок-
тябрьское Поле»).

Телефон для справок (499) 
194-4996.

Мария ГУСЕВА

Японские узоры на шарах в Щукине

Никита Будкин 
рассказывает 

о путешествиях 
на сайте YouTube

Пять поводов установить 
мобильное приложение «СЗ»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Москва. Северо-Запад» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Москва. Северо-Запад»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!
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ДТП

Упал 
в 6-м трамвае

Вечером 24 января женщи-
на, управляя трамваем, везла 
пассажиров по 6-му маршруту 
(метро «Сокол» — Братцево), 
двигаясь по Авиационной ули-
це со стороны Пехотной. Когда 
трамвай трогался от останов-
ки «Улица Академика Курча-
това», в салоне упал пожилой 
человек. Скорая доставила по-
страдавшего в 67-ю больницу 
с травмой бедра.

Пострадала 
в 35-м 
троллейбусе

Вечером 24 января води-
тель 35-го троллейбуса (ме-
тро «Краснопресненская» — 
улица Маршала Тухачевско-
го) ехал с пассажирами по 
проспекту Маршала Жукова 
со стороны центра. Недалеко 
от дома 62 при торможении 
троллейбуса в салоне упа-
ла 33-летняя женщина. Пас-
сажирку увезли в больницу 
с ушибами и с растяжением 
связок колена.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по СЗАО

На 71-м 
километре МКАД 
«Мерседес» 
наехал 
на «Хёндай»

Вечером 19 января 41-лет-
ний водитель «Мерседеса» 
двигался по внутренней сто-
роне МКАД в третьей поло-
се. В это время на проезжей 
части, на 71-м километре, 
остановились из-за мелкого 
ДТП автомобили «Хёндай» и 
«Шевроле». «Мерседес» вре-
зался в «Хёндай», тот продви-
нулся вперёд и наехал на во-
дителя «Шевроле». С тяжёлы-
ми травмами пострадавше-
го госпитализировали, но 
впоследствии он скончался 
в больнице.

2-й батальон 1-го СП ДПС 
ГИБДД на спецтрассе ГУ МВД 

РФ по г. Москве

ТРАНСПОРТ

Какие авто 
продаются 
лучше

— В последнем кварта-
ле 2016 года в автосалонах 
Северо-Западного округа 
наибольший спрос наб-
людался на машины мар-
ки «Киа» модели «Рио», — 
сообщил автоэксперт из 
автомобильной компании 
в районе Строгино Рустам 
Измайлов. — А самая по-
пулярная комплектация 
этого «корейца» — «Ком-
форт» с автоматической 
коробкой передач и объ-
ёмом двигателя 1,4 литра. 

Чуть менее популярны-
ми в нашем округе были: 
«Рено Дастер Аутентик» на 
механике с двигателем 1,6 
литра; «Хёндай Солярис 
1,4 Актив» на автомате; 
«Фольксваген Поло 1,6» 
в комплектации «Тренд-
лайн» как с автоматиче-
ской, так и с механической 
коробкой передач. 

При этом «Киа» пользо-
валась спросом у всех ка-
тегорий граждан, а у по-
следних трёх моделей был 
«свой покупатель», отме-
чает эксперт.

— «Дастер» предпочи-
тали мужчины  от 30 лет 
и старше, «Солярис» — 
женщины всех возрастов, 
а «Поло» чаще всего выби-
рала молодёжь, — пояснил 
Измайлов.

Самыми невостребо-
ванными под конец года 
были восточные марки: 
«Акура», «Ссанг Йонг», 
«Дж и ли» и «Хонда».

— Продажи этих автомо-
билей существенно снизи-
лись из-за изменения усло-
вий сотрудничества с про-
изводителями. Например, 
с 2016 года представитель-

ство «Хонды» прекращает 
своё существование в Рос-
сии. Так и многие дилеры, 
сотрудничающие с этой 
компанией, закрывают 
свои автосалоны…

В последнее время за-
метно упал спрос на БМВ. 

— Большинство покупа-
телей БМВ берут эти ма-
шины в кредит, — говорит 
эксперт. — Однако в свя-
зи с ростом курса долла-
ра многие банки ужесто-
чили условия одоб рения 
автокредитования. Так, 
многие клиенты стали по-
лучать отказ в выдаче им 
кредита на БМВ...

Также в связи с ростом 
курса валют любители 
«Мазерати» и «Бентли» те-
перь реже обновляют свой 
автопарк.

Зачем мне 
ваши коврики?

Рустам Измайлов от-
мечает, что в конце 2016 
года покупатели выбира-
ли бюджетные комплекта-
ции с минимальным коли-
чеством дополнительных 
опций. Не у дел остава-
лись литые диски, завод-
ские сигнализации, си-
стема подогрева сидений, 
электрические стекло-
подъёмники, защита кар-
тера и даже… коврики.

— От ковриков, как пра-
вило, отказывались поку-
патели «Рено», — расска-
зал «СЗ» менеджер круп-
ного автосалона на Воло-
коламском шоссе Алексей 
Снегирёв. — Эта марка 
славится тем, что предла-
гает автомобили с мини-
мальным набором опций. 
Зачастую клиенты гово-
рят: «Зачем нам «родные» 
коврики за 4 тысячи руб-

лей, когда на рынке точ-
но такие же продаются за 
1200 рублей?» 

— У нас от заводских 
комплектующих отказы-
ваются практически все! 
Они стоят в четыре раза 
дороже рыночных, — от-
метил менеджер автоса-
лона на проспекте Мар-
шала Жукова Владислав 
Осипов.

Но не только бережли-
вые покупатели ограни-
чивали себя в удобствах. 

— Экономить начали и 
покупатели БМВ, — за-
явили в салоне на Пят-
ницком шоссе. — В связи 
с этим ещё полтора года 
назад комплектация ав-
томобилей стала «легче». 

Начало года — 
время скидок

— Перед Новым годом 
продажи в автосалонах со-
кратились, а уже с первых 
дней января  резко возрос-
ли, — говорит автоэксперт 
Измайлов. — Многие кли-
енты ждут января, так как 
знают, что с нового года 
дилеры заметно снижают 
цены на некоторые про-
шлогодние машины. 

Так было и в автосалоне 
на Волоколамском шоссе.

— В начале января кли-
ент купил у нас «Рено 
Дастер» 2016 года выпу-
ска на 125 тысяч рублей 
дешевле, чем он стоил в 
конце декабря, — сооб-
щил «СЗ» представитель 
автосалона.

Рустам Измайлов по-
яснил, что с 1 января ма-
шины, выпущенные в 2016 
году, считаются прошло-
годними, а это важный 
момент как для дилера, 
так и для знающего поку-
пателя.

— Что касается спо-
соба оплаты, то в конце 
прошлого года примерно 
70-80% покупок произво-
дилось по системе авто-
кредитования, — заклю-
чил автоэксперт.

Анна КРИВОШЕИНА

Экономить 
начали 

и покупатели 
БМВ

Самые популярные — 
«Киа» Какова ситуация на рынке автомобилей в СЗАО
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На дериваци-
онном кана-
ле гулял кра-
сивый коро-
левский пу-

дель. Оказалось, что в 
декабре он стал жертвой 
догхантеров.

— Причём его хозяй-
ка говорит, что животное 
даже ничего не ело на ули-
це, — рассказывает Лена 
из района Покровское-
Стрешнево, владелица 
йорк ширского терьера, — 
просто понюхало что-то на 
снегу. А как запретить соба-
ке нюхать, для неё запахи 
— источник информации! 

Массовых акций 
не было

Но врачи станции по 
борьбе с болезнями жи-
вотных Северо-Западно-
го округа считают, что по-
добные преступления не 
носят массовый характер. 

— Среди моих пациен-
тов не было жертв отрав-
лений, — говорит веду-
щий ветеринарный врач 
СББЖ СЗАО Екатерина 
Дегтярова. — Возможно, 
животных сразу везут в те 
клиники, где есть кругло-
суточный стационар, ведь 
в таких случаях необходи-
ма интенсивная терапия.

Ирина Сорина, ветери-
нар, работающий в кругло-
суточной частной клинике, 
также в последнее время не 
сталкивалась с отравлени-
ями собак и считает, что 
поводов для паники нет. 

— Акции догхантеров 
направлены против бро-
дячих собак, а их в по-
следнее время в Москве 
не много. Травить домаш-

них питомцев им смысла 
нет, — говорит врач, не ис-
ключая при этом, что есть 
отдельные люди с психи-
ческими расстройствами. 
Но от них можно ожидать 
вреда и собакам, и людям.

Яды 
и противоядия

Ветеринары сомнева-
ются в действенности 
средств, которые собакам 
достаточно лишь поню-
хать. По их словам, живо-
дёры чаще всего исполь-
зуют изониазид — это 
противотуберк улёзное 
лекарство в таблетках — 
для собак страшный яд. 
Смерть наступает в тече-
ние 10 часов, на протяже-
нии которых животное ис-
пытывает страшные муки. 
У догхантеров на вооруже-

нии ещё и противорвотное 
средство метоклопрамид. 
Применяют они и доступ-
ный яд — мышьяк. 

Лекарства и яды обыч-
но засовывают в лаком-
ство — колбаски, котлеты 
или конфеты. Расклады-
вают смертельное угоще-
ние в тех местах, где любят 
выгуливать собак.

— Яд действует очень 
быстро, — говорит Екате-
рина Дегтярова. — Уже че-
рез 15 минут у собаки мо-
гут проявиться признаки 
отравления: учащённое 
дыхание, обильное слю-

ноотделение, нарушение 
координации движений. 

В случае появления этих 
симптомов врач советует 
брать собаку на руки и бе-
жать в ближайшую вете-
ринарную клинику. Если 
это невозможно, то дей-
ствуйте самостоятельно, 
но быстро. Чтобы вызвать 
рвоту, разведите перекись 
водорода с водой в про-
порции 1:1 и с помощью 
шприца или спринцов-
ки влейте собаке в пасть. 
Правда, если появи-
лись судороги и конвуль-
сии, этого делать нельзя, 

так как животное может 
захлебнуться. Дайте пи-
томцу абсорбенты, луч-
ше, конечно, в жидком 
или пастообразном виде, 
например энтеродез или 
энтеросгель. Крупной со-
баке можно залить в пасть 
до пяти столовых ложек 
лекарства, мелкой — две-
три ложки. Держите в сво-
ей домашней аптечке ви-
тамины группы В6: они 
являются противоядием.

Трагедию можно 
предотвратить

— Не так давно я со сво-
ими питомцами снимался 
в сериале «Адвокат», там 
как раз была затронута 
тема догхантеров, — го-
ворит владелец трёх собак, 
кинолог, руководитель 
студии «Мосфильм-КИ-
НОлогия» Виктор Зуйков. 
— Ну а в жизни, к счастью, 
ни я, ни мои знакомые с 
этим не сталкивались.

Чтобы ваша собака не по-
страдала, кинолог совету-
ет с самого раннего возрас-
та приучать собаку ничего 
не подбирать с земли и не 
брать у чужих. Существу-
ет множество методов для 
этого, а если вы не умее-
те воспитывать животное 
сами, обратитесь к специа-
листам, работающим на со-
бачьих площадках. Не жа-
лейте денег на дрессировку: 
достаточно трёх-пяти заня-
тий — и навык закрепится. 

— Не спускайте собаку 
с поводка, — продолжает 
Виктор Зуйков. — А если 
решите дать ей свободу, 
пристально следите за её 
передвижениями. 

Светлана БУРТ

Еда на земле может 
оказаться ядом
Как защитить своего питомца от догхантеров — убийц животных

Акции догхантеров 
направлены против бродячих 
собак, а их в последнее время 

в Москве не много

Подожгли «Мазду» 
в Северном Тушине

Житель района Север-
ное Тушино обратился в по-
лицию и пожарную охрану, 
когда увидел свою «Мазду», 
объятую всполохами пла-
мени. Пожарные оператив-
но справились с огнём, од-
нако капот автомобиля пол-
ностью выгорел, и ремонт 
вылился в 600 тыс. рублей. 
Поджигатели — молодые 
приезжие из ближнего зару-
бежья. Ранее между хозяи-
ном иномарки и подозревае-
мыми произошёл конфликт, 
и злоумышленники отомсти-
ли: подпалили колесо маши-
ны. Возбуждено уголовное 
дело.

В Хорошёво-
Мневниках 
нашли пулемёт

Внимание правоохрани-
тельных органов привлёк уро-
женец Краснодарского края, 
проживающий в Хорошёво- 
Мневниках. Информация 
о том, что мужчина хранит 
дома незарегистрированное 
огнестрельное оружие под-
твердилась: в его квартире 
на проспекте Маршала Жу-
кова участковые обнаружи-
ли пистолет-пулемёт Шпаги-
на образца 1941 года калибра 
7,62 мм. Несмотря на почтен-
ный возраст, раритет приго-
ден для стрельбы, только ни-
каких документов у владель-
ца на это оружие не имеется. 
Возбуждено уголовное дело.

В Строгине 
изъяли лизергид

 Инспекторы ДПС остано-
вили девушку-водителя для 
проверки документов на про-
спекте Маршала Жукова в 
районе Строгино. При досмо-
тре стражи порядка обнару-
жили у жительницы Митина 
свёрток из перфорированной 
бумаги. На так называемые 
марки был нанесён наркотик 
на основе лизергиновой кис-
лоты — лизергид, более из-
вестный как ЛСД. Возбужде-
но уголовное дело.

Анна САХАРОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ

ре
кл
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С самого раннего возраста приучайте собаку ничего не подбирать на улице
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Г еннадий Морозов — 
один из лучших за-
щитников отече-
ственного футбола 
1980-х годов. Свои 

лучшие годы он провёл в мо-
сковском «Спартаке». Пои-
грал и за столичное «Динамо». 
Футболист был участником 
чемпионата мира 1986 года в 
Мексике.

С 1993 года Геннадий Моро-
зов живёт в районе Митино, на 
улице Митинской.

В «Спартак» 
мы пришли 
с братом-близнецом
— Геннадий Владимирович, как вы 
оказались в этом районе?

— Раньше я жил в восточной 
части города, ближе к Акаде-
мии «Спартак». Но когда роди-
лась дочка, переехал сюда. Ру-
ководство клуба предоставило 
трёхкомнатную квартиру. Район 
мне очень нравится. Здесь уют-
но, спокойно, много зелени, есть 
где погулять.

Правда, сейчас я больше вре-
мени провожу в своём загород-
ном доме. Но родной район не 
забываю. Дочка недавно вы-
шла замуж, тоже живёт в Ми-
тине. У меня ещё есть сын, он 
также поселился неподалёку. 
Спортсменом никто из детей 
не стал, оба работают в бан-
ковской сфере.
— Это правда, что футболом вы на-
чинали заниматься вместе с братом?

— Да, в «Спартак» мы с Юрой 
записались вместе. Он мой 
брат-близнец, нам было по 10 
лет. Пошли в «Спартак», пото-
му что секция располагалась 
недалеко от дома. А ещё пото-
му, что в нашей семье все боле-
ли за «Спартак».

Правда, Юра успел поиграть 
только в дубле, в основу пробить-

ся ему не удалось. Из той дет-
ской команды вышли я, Сергей
Родионов и Борис Поздняков. 
Сергей и Борис, как вы знаете, 
впоследствии тоже добились 
больших успехов.

После «Астон 
Виллы» радость 
была неописуемой
— Помните свой дебют за основную 
команду?

— Это случилось в 1980 году, в 
конце первого круга чемпионата. 
Играли против ЦСКА. «Спартак» 
тогда выступал в ранге чемпио-
на. Проиграли 0:1. Но следующий 
матч мне запомнился больше. Мы 
выиграли у «Локомотива» 2:1, и я 
забил один из голов. Если учесть, 
что за всю карьеру в «Спартаке» я 
забил всего четыре гола, это было 
важное событие.

— Одним из лучших матчей с вашим 
участием называют игру против ан-
глийской «Астон Виллы» в 1983 году.

— Да, это был розыгрыш Куб-
ка УЕФА. Мы играли в Бирмин-
геме, нам нужно было побеж-
дать. Шёл дождь, поле было мо-
крым, мы пропустили первыми. 
Но затем Федя Черенков забил 
два гола. Мы выиграли. Радость 
после матча была неописуемой.
— А какие нападающие были для вас 
самыми неудобными на поле?

— Те, кто играл из глубины. 
Например, игроки киевского 
«Динамо» — Заваров, Блохин, 
Протасов. Очень быстрые, яр-
кие нападающие.

Ещё запомнился нападающий 
мадридского «Реала» Сантилья-
на. Мы с этой командой в Кубке 
чемпионов играли в начале 1980-х.
Этому форварду мяч всё время 
верхом посылали. Ох и напры-
гался я тогда с Сантильяной!

Я начал разбег, 
а ударил Шмаров
— Правда ли, что знаменитый золо-
той гол Валерия Шмарова в чемпио-
нате СССР 1989 года был забит при 
вашем непосредственном участии?

— Тот гол был забит со штраф-
ного. Я начал разбег, показывая 
всем видом, что буду бить. А уда-
рил Шмаров, который штрафные 
до этого никогда не бил! Думаю, 
этот момент смутил вратаря.
— Заслуженно ли сегодня футболи-
сты получают огромные деньги?

— Игроки тратят на футбол 
лучшие годы своей жизни. За-
частую жертвуют своим здоро-
вьем. Поэтому я могу понять, 
почему футболистам необхо-
димо много зарабатывать. Мне 
самому пришлось закончить ка-
рьеру из-за травмы в 27 лет.

Хотя в наше время уровень 
зарплат был, конечно, другим. 
Я получал примерно 300-350 
рублей плюс премиальные — 
54 рубля. Мой великий одно-
клубник Юрий Васи льевич Гав-
рилов как-то сказал: «Мы игра-
ли за вымпел!» И это правда.

Олег МАРИНИН

«Ох и напрыгался я 
с этим Сантильяной!»

В Митине живёт бывший футболист «Спартака» и сборной СССР Геннадий Морозов

Теперь он ищет
в СЗАО футбольные 
таланты

Недавно при активном содей-
ствии Геннадия Морозова в одной 
из школ района Митино была 
открыта футбольная Академия 
«Спартак».

— Эта идея меня давно занима-
ла. В районе, к сожалению, 
не очень хорошо развита спор-
тивная инфраструктура. Многие 
дети хотели бы заниматься 
футболом, хоккеем, а спортшкол 
в Митине, по сути, нет. Ездить же 
в спортшколы других районов ми-
тинцам не очень удобно. Поэтому 
здорово, что удалось договорить-
ся с Департаментом образования 
Москвы. И это не единственный 
наш проект в СЗАО. Мы уже 
открыли футбольную секцию 
в школах районов Куркино и Ту-
шино. Всего в городе задейство-
вано пять школ, мы хотим довести 
эту цифру до 50.

В районе Митино 
уютно, спокойно, 
есть где погулять

Геннадий Морозов был участником чемпионата мира 1986 года в Мексике

Читайте «Москва. Северо-Запад» и районные газеты СЗАО 
               в Интернете
Каждый день — самые свежие новости округа! 

                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

SZAOPRESSA.RU

Заходите 
и читайте! 

КУРКИНО http://www.gazeta-kurkino.info                                                                   
МИТИНСКИЙ ЭКСПРЕСС  http://www.mitinskiyehkspress.ru
ПОКРОВСКОЕ-СТРЕШНЕВО http://www.gazeta-pokrovskoe-streshnevo.info
НАШЕ СЕВЕРНОЕ ТУШИНО  http://www.nashe-severnoetushino.ru
СТРОГИНСКИЕ ВЕСТИ  http://www.stroginskievesti.ru
ХОРОШЁВО-МНЕВНИКИ http://www.gazeta-horoshevo-mnevniki.info
РАЙОННЫЙ МАСШТАБ (ЩУКИНО)  http://www.rayonnyimasshtab.ru
ЮЖНОЕ ТУШИНО  http://www.gazeta-uzhnoe-tushino.info
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На телекана-
ле «Россия» 
(ВГТРК) с 
успехом идёт 
долгождан-

ный пятый сезон «Скли-
фосовского». Всё время 
после окончания четвёр-
того сезона поклонни-
ки сериала и его главного 
героя — доктора Брагина 
— были в напряжении. 

Напомним, четвёртый 
сезон закончился очень 
туманно: Брагин опери-
ровал пациента, в тело ко-
торого оказалось вмонти-
ровано взрывное устрой-
ство. Операция прошла 
успешно, но после раздал-
ся взрыв… И всё это время 
зрители гадали: увидятся 
ли они снова с доктором 
Брагиным? 

Каждая роль 
всё более 
успешна
— Максим, если бы я вам 
сейчас сказала: «Здравствуй-
те, Олег Михайлович!» — как 
бы вы к этому отнеслись? 
Обиделись бы? 

— Я вообще считаю, 
что обижаться в прин-
ципе глупо. И потом, ну 
что сделать с тем, что ко-
му-то нравится этот герой, 
доктор Брагин, и кто-то 
меня запомнил как Оле-
га Михайловича? Навер-

няка есть люди, которые 
по другим ролям меня за-
помнили. Главное — что 
запомнили! Многие арти-
сты мечтают сыграть хотя 
бы одну роль, которая за-
помнилась бы зрителям. А 
на моём веку уже сколько 
таких ролей! 
— Возможно, успешную роль 
вы «затмеваете» более успеш-
ной и герои не успевают к вам 
«прилипнуть»? 

— Возможно, это так. И 
всё это потому, что я люблю 
свою работу! Мне интерес-
но пробовать что-то новое. Я 
знаю многих артистов, кото-
рые, найдя свою нишу, боят-
ся из неё выйти. Я не боюсь. 
Я люблю рисковать. 

То, что сейчас 
вижу на экране, 
мне часто 
не нравится
— То есть страха, связанного 
с имиджем, амплуа, у вас нет?

— Страха нет. Но есть то, 
что я называю трепетом. 
Пока есть трепет отноше-
ния к делу — оно будет де-
латься. Поэтому когда пой-
му, что сделал в этом проек-
те всё, что мог, — уйду. Так 
было с сериалом «Глухарь». 
Я понял, что сделал всё, а 
дальше начались повторы… 
И принял решение — уйти. 
Для меня очень важно, что в 
сериале «Склифосовский» 

— живой матери-
ал. Если в какой-то 
момент станет по-
нятно, что он своё 
«отжил», исчер-
пал себя, — тоже 
уйду…
— Не пугает ответствен-
ность, что от вашего 
желания или нежелания 
сниматься в «Склифо-
совском» зависит судьба 
большого кинопроекта, 
огромного коллектива? Ведь 
ваш герой, доктор Брагин, фигу-
ра центральная, как ни крути…

Я предлагал людям, 
работающим 

над «Глухарём», 
на какое-то время 

остановиться, чтобы 
не превращать работу 

в рутину

Актёр рассказал о работе над сериалом «Склифосовский» 
и объяснил, почему ушёл из «Глухаря»

Максим Аверин:
Советую телезрительницам 
испытывать 
любовь в жизни…
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— Но тут у каждого своя 
значимая роль. Поймите, 
я из «Глухаря» уходил не 
потому, что мне всё на-
доело, а от любви к своей 
работе. Поэтому снача-
ла предлагал коллективу, 
людям, работающим над 
«Глухарём», на какое- то 
время остановиться, най-
ти новый путь, чтобы не 
превращать работу в ру-
тину. Но меня не услы-
шали. И сделали огром-
ное количество продол-
жений, тем самым «убив» 
эту историю. И когда мне 
звонят продюсеры и пред-
лагают ещё раз подумать, 
говорю: «Нет, я уже этого 
не буду делать».
— То есть мысли о продолже-
нии сериала «Глухарь» ещё 
есть?

— Да. Но этого не нуж-
но делать, ведь после этой 
истории прошло уже 
шесть лет! Я с большим 
уважением отношусь к 
зрителю. И буду бороть-
ся за качество, пока у 
меня есть силы. Потому 
что то, что я сейчас вижу 
на экране, мне часто ка-
тегорически не нравится. 
— Что именно?

— «Картонное» и не 
очень глубокое. Я вижу 
все случайности, кото-
рые ну никак не могли 
случиться! Вижу сценар-
ные пустоты, вижу, когда 
артисты не трудятся над 
своими ролями. И в тех 
проектах, в которых ра-
ботаю сам, стараюсь со 
всем этим сражаться. И в 
театре, и в кино есть от-
ветственность перед про-
фессией. Как бы это па-
фосно ни звучало, у меня 
в жизни ничего важнее 
профессии нет, посколь-
ку я «родился» на «Мос-
фильме»: я там оказался 
в пять лет, а в девять уже 
играл в театре! Думаю, 
наш общий взгляд на это 
и позволил сделать сери-
ал «Склифосовский» та-
ким, что он сразу выстре-
лил. Более того, мы запу-
стили врачебную тему на 
телевидении. 

Был опытным 
милиционером, 
стал хорошим 
врачом
— Трудно из милиционера со 
стажем становиться врачом 
со стажем? 

— В своё время я на-
стоял, чтобы на съёмоч-
ной площадке «Склифо-
совского» присутствовал 
консультант — действую-
щий хирург. Я не войду в 
кадр, пока не буду знать, 
что я делаю. Как пра-
вильно держать инстру-
мент, как выражаться 

на медицинском сленге.  
Поэтому я смотрю: ага, 
где-то удачно люди дела-
ют свою работу, а где-то 
— общее представление… 
— Поднаторели в медицин-
ской тематике?

— Конечно! Узнал 
столько нюансов, что те-
перь уже в других проектах 
замечаю какие-то неправ-
доподобные моменты. На-
пример, появляется боль-
ной в кадре — и все врачи 
бегут к нему сломя голо-
ву, как будто это первый 
больной, которого они 
увидели в своей жизни! И 

это уже неправда. Есть аб-
солютно рутинная работа 
врачей. Им не всё равно, 
конечно, что там с паци-
ентом. Но это основатель-
ные люди, они не подда-
ются панике. И когда я 
вижу вот такую истерию 
вокруг больных в других 
картинах, думаю про себя: 
«Ну, ваше представление о 
врачах мне понятно!»
— Никто на площадке не по-
страдал от «синдрома перво-
курсника», когда все болезни 
из справочника фельдшера 
тут же находишь у себя? 

— Артисты вообще мни-
тельный народ. Если коль-
нуло сердце — всё, это ин-
фаркт! Поэтому, играя 
врача, главное — не пере-
играть врача. Если такое 
случится, тогда настоящий 
медик, увидев сериал, ска-
жет: «Да ладно, очередная 
залепуха какая-то!» А тут 
— наоборот: многие мои 
знакомые медики смотрят 
«Склифосовского». 

— В «Склифосовском» тра-
диционно ярко представле-
на любовная линия. На ваш 
взгляд, в пятом сезоне с ней 
всё в порядке? 

— С любовью, как всег-
да, всё сложно! (Смеётся.) 
Но мне кажется, что глав-
ная интрига пятого сезо-
на — это как раз одино-
чество Брагина. От него 
очень многие отвернутся. 
И вакуум вокруг него ста-
нет его большим испыта-
нием. Но главное — что он 
живой! Почему-то многие 
решили, что мой герой в 
последнем сезоне погиб… 
— Вы очень убедительны 
в любовных сценах. Ваши 
поклонницы не могут это 
не ценить… 

— Я признателен всем, 
кто ценит меня как ак-
тёра. Но всё же советую 
телезрительницам по-
чаще самим становить-
ся участницами роман-
тических сцен, испыты-
вать любовь в жизни! 

Беседовала 
Лариса Зелинская

Фото Вадима Тараканова 
(ИА «Столица»)

СОБЫТИЕ

Не войду в кадр, пока не буду 
знать, как правильно держать 
инструмент, как выражаться 

на медицинском сленге

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
(495) 681-3328, 
(495) 681-3645

SZAOPRESSA@
MAIL.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

С Еленой Яковлевой 
на съёмках пятого сезона 
«Склифосовского»

20 февраля в спортком-
плексе «Серебряный» со-
стоится открытый турнир 
по русскому жиму «Хоро-
шёвская штанга». Событие 
приурочено ко Дню защит-
ника Отечества. Органи-
зуют турнир специалисты 
ГБУ «Центр досуга и спор-
та «Возрождение» и сотруд-
ники спорткомплекса «Се-
ребряный».

— Соревнования пройдут 
в личном и командном зачё-
тах, — сообщили органи-
заторы. — В личном зачёте 
принять участие может лю-
бой желающий. В команд-
ном зачёте нужно собрать 
свою команду — от трёх че-
ловек — либо выступить с 
членами своего спортклу-
ба. Формат турнира — жим 

лёжа на большее количе-
ство повторений.

Оставить заявку на уча-
стие можно на самом тур-
нире. В заявке нужно бу-
дет указать Ф.И.О., дату 
рож дения, домашний 
адрес и телефон. При этом 
участник несёт личную 
ответственность за соб-
ственное здоровье во вре-
мя турнира.

Победители и призёры 
в личном зачёте будут на-
граждены медалями, ди-
пломами и призами.

Начало в 15.00. Участие и 
вход бесплатные. Справки 
по телефону 8-977-324-9324.

Олег МАРИНИН

Адрес: ул. Генерала
Глаголева, 10, корп. 3

Турнир 
для силачей

ре
кл

ам
а 

35
20

ре
кл

ам
а 

00
96

В проекте «Активный 
гражданин» 25 января стар-
товало голосование по бла-
гоустройству 124 столичных 
районов. Участники опроса 
могут решить, какой из ва-
риантов благоустройства 
лучше. На карте из предло-
женных адресов можно от-
метить тот, где надо создать, 
например, спортивную 
площадку. Также респон-
денты получают возмож-
ность отметить элементы, 
которые необходимо уста-
новить во дворах. 

Ольга МАЛЫХИНА

«Активный гражданин»
запустил голосование 
по благоустройству районов

Соревнования 
пройдут 
в личном 
и командном 
зачётах

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ  WWW.SZAOPRESSA.RU
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Занятия проходят 
в филиале «Се-
веро-Западный» 
Московской служ-

бы психологической помо-
щи на улице Вилиса Лаци-
са. Один тренинг длится во-
семь часов — с 11.00  до 19.00, 
с перерывами. Чему за это 
время психологи обучают 
безработных, узнавала кор-
респондент «СЗ».

Женщины 
в декрете 
и специалисты

Кроме меня, на тренинг 
пришли ещё 12 человек. 
Большинство из них — 
женщины, мужчин только 
трое. Начинается занятие 
ровно в 11.00. Нас привет-
ствует ведущая — Татьяна 
Знакова, психолог-проф-
консультант и замести-
тель руководителя филиа-
ла. Все рассаживаются на-
против неё полукругом и 
знакомятся.

Как и ожидалось, почти 
все собравшиеся — безра-
ботные. Их возраст от 24 
до 46 лет. Среди них не-
сколько женщин в декрете, 
швея, недавно получившая 
образование психолога, 
учительница английского 
языка, дипломированные 
менеджеры и технические 
специалисты. 

43-летняя Лариса рас-
сказывает, что работу она 
потеряла всего два дня на-
зад. Причина — не справ-
лялась с нагрузками: жен-
щина работала менедже-
ром по закупкам. Желает 
попробовать себя в новой 
сфере деятельности.

Другая участница, На-
талья, по специальности 
инженер-сметчик в стро-
ительстве, ей 39 лет. Жен-
щина не работает уже 
10 лет: воспитывает де-
тей. Похожая ситуация и 
у 36-летней Ольги: она со-
бирается выйти из декре-
та и затрудняется с поис-
ком работы.

Многие из собравших-
ся длительное время со-
стоят на учёте в Центре 
занятости населения, но 
так и не нашли работу: не 

устраивают условия тру-
да и размер предлагаемых 
зарплат.

Как оказалось, в груп-
пе есть и трудоустроенные 
граждане: 28-летний про-
ектировщик Николай же-
лает перейти в более круп-
ную компанию, а 24-лет-
няя Нина — менеджер по 
продажам на испытатель-
ном сроке.

Акцент — 
на собеседовании

В начале занятия психо-
лог рассказывает о спосо-
бах поиска работы: пишет 
на мольберте длинный пе-
речень интернет-порта-
лов и агентств занятости. 

Слушатели внимательно 
переписывают его в свои 
тетради. Затем ведущая 
рассказывает, как пра-
вильно составить резюме 
по классической форме.

Основная часть тренин-
га посвящена прохож-
дению собеседования, а 
именно — его психологи-
ческой части.

— Неподготовленные 
люди часто нервничают 
во время общения с ра-

ботодателем, — говорит 
Татьяна Алексеевна. — В 
результате непроизвольно 
щёлкают авторучкой, те-
ребят сумку, роняют вещи 
или говорят что-нибудь 
лишнее. К сожалению, та-
кие мелочи зачастую ста-
новятся причиной отказа 
при приёме на работу…

Психолог предлагает 
проверить на практике, 
как каждый из собрав-
шихся ведёт себя на собе-

седовании. Так, все разби-
ваются на пары и устраи-
вают друг другу импро-
визированный приём на 
работу. Здесь и всплыва-
ют слабые стороны соис-
кателей…

— Сначала мне казалось, 
что всё просто, — призна-
ётся одна из участниц. — 
Но, проделав упражнение, 
заметила, что многие лич-
ностные вопросы вгоняют 
меня в ступор. А моя со-
седка без перерыва крути-
ла в руках колпачок от ша-
риковой ручки…

— Такой тренинг — 
очень хорошая практика! 
И восемь часов пролета-
ют незаметно, — отмеча-
ет другая слушательница.

Заверши лось зан я-
тие работой над ошибка-
ми и подведением ито-
гов. На часах — 19.00.

— Бесплатные тренинги 
по поиску работы прохо-
дят в нашем филиале уже 
около года, — говорит Та-
тьяна Знакова. — На них 
приглашаются все жела-
ющие в возрасте от 18 лет. 
Наши слушатели разви-
вают навыки убеждения, 
самопрезентации, нахож-
дения аргументов в свою 
пользу. Обычно мы прово-
дим занятия каждую по-
следнюю субботу месяца, 
но в феврале из-за празд-
ников график сдвинется. 
Так, следующий тренинг 
состоится 18 февраля с 
11.00 до 19.00. 

Адрес: ул. Вилиса Лаци-
са, 1-1. Обязательна пред-
варительная запись по 
тел. (495) 944-4504. Коли-
чество мест ограниченно!

Правила успеха

— Заранее напишите на 
листе самопрезентацию — 
рассказ о себе.

— Ведите себя естествен-
но и доброжелательно.

— Слушайте внима-
тельно, не будьте слиш-
ком словоохотливы.

— Не опаздывайте, при-
ходите хотя бы за 10 минут.

— Задавайте уточняю-
щие вопросы типа «Если я 
вас правильно понял ... ?».

— Никогда не говорите 
о себе плохо!

Анна КРИВОШЕИНА

В Южном Тушине 
научат не нервничать 
на собеседовании
Раз в месяц москвичи могут посетить бесплатные тренинги 
для потерявших работу

Многие из собравшихся 
длительное время состоят 

на учёте в Центре занятости, 
но так и не нашли работу

Получили доходы — 
заплатите налог

Граждане, которые в 2016 году 
получили доходы от продажи 
имущества, находившегося в 
собственности менее трёх лет; 
доходы в порядке дарения от 
физических лиц, не являющих-
ся близкими родственниками, 
или доходы по договорам найма 
(аренды); доходы, с которых не 
был удержан налог; а также до-
ходы в виде выигрышей в лоте-
рею и в игорных заведениях обя-
заны в срок не позднее 2 мая 2017 
года представить налоговую де-
кларацию по НДФЛ и уплатить 
налог не позднее 15 июля.

Прокуратура Северо-Западного 
округа проверила исполнение за-
конодательства о занятости насе-
ления. Особое внимание сотруд-
ники надзорного органа обратили 
на выявление нарушений трудо-
вых прав инвалидов. Согласно ст. 3
Закона г. Москвы от 22.12.2004 г.
№90 «О квотировании рабочих 
мест», если в организации рабо-
тают более 100 сотрудников, руко-
водство фирмы обязано выделить 
2% общего числа рабочих мест для 
трудоустройства граждан с инва-
лидностью и 2% для трудоустрой-

ства молодых специалистов. При 
этом рабочие места считаются вы-
деленными, если на них трудо-
устроены эти категории граждан. 

Однако в ГБУ «Автомобиль-
ные дороги Северо-Западного 
административного округа» на 
работу взяли только восемь ин-
валидов при квоте 17 человек. А 
ГБОУ г. Москвы «Лицей №86 им. 
М.Е.Катукова» предоставило не-
верные сведения о размерах кво-
ты: в графе рабочих мест инвали-
дов и молодёжи сотрудники ли-
цея поставили цифру 0, когда при 

численности 160 человек в обра-
зовательном учреждении долж-
ны были выделить три места для 
инвалидов и три ставки для мо-
лодых сотрудников. В результа-
те проверки сотрудники проку-
ратуры выявили ещё девять орга-
низаций, не выполняющих требо-
вания закона. Всем нарушителям 
внесены представления об устра-
нении нарушений. 12 должност-
ных лиц привлечены к дисципли-
нарной ответственности.

Анна САХАРОВА
По информации Прокуратуры СЗАО

Трудоустройство инвалидов 
на контроле у прокуратуры

Не читает 
только страус

WWW.SZAOPRESSA.RU

В начале тренинга 
все рассаживаются 

полукругом и знакомятся
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ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ

СКАНВОРД

По горизонтали: Извозчик. Пат. Прототип. Эки-
паж. Аккорд. Альманах. Дышло. Данила. По-
рох. Ком. Штатив. Загс. Ласа. Клад. Краги. До-
минго.
По вертикали: Набалдашник. Каштанка. Опил-
ки. Запруда. Овал. Сад. Эльдорадо. Каток. Мах. 
Иран. Потоп. Ника. Аналог. Типаж. Хамство 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

29 января в клубе «Атом» 
открылась выставка кар-
тин Ассоциации художни-
ков-географов под названи-
ем «Гео-графика — гео-жи-
вопись». Будут представле-
ны работы в самых разных 
стилях, выполненные на 
холсте, картоне и бумаге.

— В силу своей профес-
сии географы часто бывают в 
экспедициях, — рассказывает 
президент ассоциации Ирина 
Волкова. — Выставка отража-
ет особенности профессио-
нального взгляда на природу 
Земли. В картинах географы 
хотят донести свои впечатле-
ния до других людей, передать 
красоту, необычность неизве-
данных уголков планеты. На 
выставке будут представлены 

также работы иного плана — 
философские, нашедшие 
авангардную или «наивную» 
форму выражения своих идей.

На сегодня Ассоциа-
ция художников-географов 
провела уже более 20 кол-
лективных выставок: в «Га-
лерее на Песчаной», в ЦСО 
«Тропарёво- Никулино», в 
Доме-музее Юрия Сенкеви-
ча, в ГАИШ МГУ и т.д. Вы-
пущено три художественных 
альбома.

Выставка будет откры-
та до 17 февраля. Вход сво-
бодный. Справки по теле-
фону (499) 192-7946.

Олег МАРИНИН

Адрес: ул. Маршала 
Тухачевского, 20, стр. 2

Мир глазами 
географов
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3 февраля — Максимов день, 
когда в храмах молятся препо-
добному Максиму Греку — чело-
веку удивительной судьбы. 

Родился он в 1470 году в по-
корённой турками Греции, в 
юности уехал в Италию, учился 
философии у гуманистов эпохи 
Возрождения, а затем резко из-
менил свои взгляды под влия-
нием проповедей Савонаролы. 
Как известно, Савонарола клей-
мил роскошь и разврат католи-
ческого духовенства, и за это 
его отлучили от церкви, пыта-
ли и казнили. Стремясь продол-
жить его дело, 28-летний Миха-
ил — так звали будущего свя-
того — стал послушником мо-
настыря во Флоренции. Однако 
вскоре он обнаружил, что там 
не достичь аскетических идеа-
лов, уехал на Афон и принял мо-
нашество под именем Максим.

10 лет он жил на Святой горе, 
а в 1516 году отправился в Мо-
скву по приглашению велико-
го князя Василия III, которому 
требовался переводчик грече-
ских духовных книг. Встретили 
учёного монаха с почётом. Мак-
сим активно занимался перево-
дами, но этим не ограничился. 
Его увлекли споры о морали и 
справедливости. И здесь проя-
вилась его бескомпромиссность 
в суждениях. Обличая пиры и 
увеселения некоторых еписко-
пов, он нажил себе влиятель-
ных врагов. Чашу терпения пе-
реполнило его послание князю 
Василию, который решил раз-
вестись с женой из-за того, что 
у них не было детей. Максим 
призвал государя не покоряться 
плотским страстям. Вскоре гре-
ческого гостя обвинили в иска-
жении священных текстов, шпи-
онаже и в 1525 году заточили в 
монастырь.

Много лет преподобный про-
вёл в заключении. Он не раз 
просил отпустить его на Афон, 

но ему отказывали. Греческий 
патриарх слал в Москву проше-
ния об освобождении монаха, 
но снова следовал отказ. При-
чиной упорства властей была 
несгибаемая воля Максима: 
он категорически отказывался 
признать свою вину. Выпустить 
его значило бы признать вину 

тех, кто его оклеветал и поса-
дил за решётку.

Только при Иване Грозном, 
в 1551 году, 80-летнего под-
вижника с честью перевели в 
Троице-Сергиев монастырь. 
Вчерашний узник пользовал-
ся большим духовным авто-
ритетом. Его сочинения стали 
классикой духовной литерату-
ры. Максим Грек — автор пер-
вых русских мемуаров: «Пове-
сти страшной и достопримеча-
тельной» и «Мыслей скорбно-
го инока».

Ныне гробница с мощами 
святого находится в Успен-
ском соборе Троице-Сергие-
вой лавры. В день его памяти 
сюда приезжает много верую-
щих помолиться об утешении 
в бедах, о терпении и о проще-
нии грехов.

Михаил УСТЮГОВ

Как греческий монах 
стал русским святым

С БОГОМ!

Рубрику ведёт Михаил УСТЮГОВ

На этот раз нам захотелось поделиться с чи-
тателями фотографиями экзотических животных, 
присланными на фотоконкурс «Люди и звери». Не 
подумайте только, что мы не любим кошечек и со-
бачек: мы их обожаем и по-прежнему ждём сним-
ков с ними. Но городских животных видим каждый 
день, а с обезьянами и лошадьми удаётся близко 
пообщаться не каждому. 

Юлия Тисленко прислала фото очень любопыт-
ных обезьян. «Фотография сделана в Таиланде, на 
острове обезьян», — пишет читательница. Мы уве-
рены, что все герои фото женского пола: мужчины 
обычно так не переживают из-за своих фотогра-
фий. А эти животные даже бананы свои не доели 
— помчались смотреть снимки. Наверняка они за-
ставили фотографа удалить все неудачные кадры.

А на фотографии, сделанной Светланой Болото-
вой, изображена её дочь Даша и даже не лошадка, 
а очень серьёзный зверь с умными глазами. Назы-
вается он мини-хорс, а зовут его Заки. Не прихо-
дится сомневаться в том, что это прекрасный друг 
для девочки. Он точно никогда не предаст и не об-
манет: мини-хорс этого делать просто не умеет.

Конкурс «Люди и звери» продолжается. Ждём 
новых фотографий и комментариев к ним. Расска-
зывайте, при каких обстоятельствах сняты фото-
графии, как зовут их героев! 

Теперь лауреатов фотоконкурса будут выбирать 
не только сотрудники нашей редакции, но и чита-
тели. Появилась отдельная номинация для побе-
дителей интернет-голосования. Заходите на стра-
ничку szaopressa.ru/fotokonkurs и отмечайте по-
нравившиеся фотографии!

Бесплатные консультации адвокатов и юристов проводятся по 
адресу: ул. Свободы, 50, оф. 16.
Режим работы: пн. — пт. с 10.00 до 18.00, сб. с 11.00 до 16.00. 
Тел.: (495) 410-0048, 8-966-088-8771, 8-966-184-0088.

Адвокаты и юристы 
консультируют бесплатно

Любопытные обезьяны 
и умная мини-лошадь

Звонок в дверь. Хо-
зяин открывает, на 
пороге гости.

— Да вы хоть бы 
предупредили, — 
упрекает их хозяин.

— Да хотелось вас 
дома застать...

Теперь гринписовцы 
будут отжимать у граж-
дан айфоны и выпу-
скать пойманных поке-
монов на свободу!

Полиции удалось 
установить, что над-
пись на двери город-
ского Пенсионного 
фонда «Цой жив» сде-
лал пенсионер Дми-
трий Алексеевич Цой, 
которому уже три ме-
сяца не приносили 
пенсию.

Лишь немногие, кого 
мучает кашель, идут к 
врачу. Большинство от-
правляются в театр...

Гаишник — блон-
динке:

— Вы почему не 
остановились?

— Я испугалась, 
жезл был слишком 
длинный.

— Это не жезл, это 
шлагбаум!

АНЕКДОТЫ

ФОТОКОНКУРС 
«ЛЮДИ И ЗВЕРИ»

Улыбаемся, нас снимают. Светлана Болотова 

Ну-ка, ну-ка, покажи, как мы там получились? Юлия Тисленко 

Преподобного 
Максима отличали 
бескомпромиссность 
и несгибаемая воля 

29-летний Хуан 
Габриэль Велос 
Льяно приехал 

в Россию девять лет назад. 
Его родина — Республика 
Эквадор. Год назад он ор-
ганизовал испанский раз-
говорный клуб во дворце 
культуры «Салют» в Юж-
ном Тушине, где бесплат-
но обучал жителей нашего 
округа испанскому языку и 
эквадорской культуре. 

— Сейчас в связи с ре-
монтом в ДК «Салют» в 
занятиях временный пе-
рерыв, но позже они обя-
зательно продолжатся, — 
говорит Габриэль. — Как 
и раньше, прийти на них 
смогут все желающие! Мы 
разучим простые фразы, 
научимся строить пред-
ложения. Кроме того, я 
расскажу гостям клуба об 
Эквадоре, об известных 
испаноговорящих лич-
ностях. Например, в про-
шлом году я проводил за-
нятия, посвящённые поэту 
Федерико Гарсиа Лорке, ху-
дожнику Сальвадору Дали 
и революционеру Че Гева-
ре. А после уроков мы пили 
чай, беседовали и пели ис-
панские песни. Я заметил, 

что русским очень нравит-
ся «Бесаме мучо».

Габриэль — студент по об-
мену, живёт во Владимире. 
Он окончил Владимирский 
государственный универ-
ситет им. Александра и Ни-
колая Столетовых и на дан-
ный момент учится в аспи-
рантуре по специальности 
«системы, сети и устройства 
телекоммуникаций».

— Я с детства мечтал по-
лучать образование за гра-
ницей, — признаётся эква-
дорец. — И когда в Эквадоре 
мне предложили выбрать, 
куда поехать учиться — в 
Россию или Чешскую Ре-
спублику, — я выбрал Рос-
сию. Потому что считаю её 
великой и сильной страной! 

Русский язык Габриэль 
изучал в учебно-образова-
тельном центре на базе сво-
его вуза. Тяжелее всего да-
валось склонение слов по 
падежам во множественном 
и в единственном числе… 

— Я приехал в декабре и 
поначалу хотел вернуть-
ся обратно, — вспомина-
ет Габриэль. — Никак не 
мог привыкнуть к россий-
скому климату, постоянно 
мёрз, а выучить язык не по-
лучалось… Но спустя пол-
года стал понимать русскую 
речь. А через год уже свобод-
но разговаривал по-русски! 

Вскоре Габриэль завёл 
новых друзей. Он сразу 
заметил, что русские мало 
чем отличаются от лати-
ноамериканцев. По его 
словам, они такие же от-
крытые и трудолюбивые. 

Габриэль признаётся, что 
теперь хотел бы остаться 
жить в России. Но через не-
сколько лет вернуться в Эк-
вадор всё-таки придётся.

— По окончании аспи-
рантуры мне бы хотелось 
применить полученные в 
России знания у себя на ро-
дине, — говорит Габриэль.
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